

Sommeranlass des Seniorenrats in Zusammenarbeit mit dem Bärtschihus

Apéro mit Live-Musik für junggebliebene Seniorinnen und Senioren

Sie fühlen sich noch jung – zu jung um sich über die Aktivitäten des Seniorenrats zu informieren? Oder doch bereits alt genug um am Sommeranlass am 31. August, ohne Hemmungen und Schwellenängste, im Seniorencafé im Bärtschihus den Seniorenrat und dessen Aufgaben, Aktivitäten und Veranstaltungen kennenzulernen? Der Seniorenrat der Gemeinde Muri-Gümligen und das Bärtschihus freuen sich, alle interessierten Junggeblie-

nen ab 60+ zu einem regen Austausch begrüssen zu dürfen, ganz nach dem Motto; Solange man neugierig ist, trotz man dem Alter (L. Lencester). Der Sommeranlass findet statt am **Mittwoch, 31. August 2022**, ab 09.00 bis 21.00 Uhr, im Bärtschihus. Das Sommer-Apéro beginnt um 17.00 Uhr mit Wurst vom Grill und Volksmusik mit der Kapelle Enzian aus Gümligen.

PD

Natur- und Vogelschutzverein
Muri-Gümligen-Rüfenacht MuGüRü

Von Kindern und «Glöglifroschen»

Die Begeisterung der Kinder hätte anlässlich der «Rettungsaktion» im Teich des Hofgut Gümligen vom letzten Donnerstag kaum grösser sein können. Gesucht wurden die Larven (Kaulquappen) der Geburtshelferkröten – auf Berndeutsch Glöglifrosch – der Bergmolche und Libellen-Larven.

Jedes Jahr wird der Teich im Hofgut – es handelt sich um eine Betonwanne – gereinigt. Um die zahlreichen Kaulquappen der Glöglifrosche, Bergmolche, Libellen-Larven, Wasser-Insekten etc. zu retten, sind sieben Kinder und sieben Erwachsene dem Aufruf des Natur- und Vogelschutzvereins Muri-Gümligen-Rüfenacht gefolgt. Sie haben unter der kundigen Anleitung von

vor allem grosser Begeisterung all diese Tiere aus dem Schlamm herausgefischt.

Gezählt wurden 865 Kaulquappen, ein einsamer Rekord seit Jahren, etwa fünf Mal so viel wie erwartet. Dazu 43 Bergmolche und unzählige winzige Libellen-Larven. Dabei war auch ein ausgewachsener Glöglifrosch, allerdings ohne Laichschnur. Möglicherweise wurde er bei der Abgabe der Laichschnur vom sinkenden Wasserspiegel überrascht. Selbstverständlich hat all das gerettete Getier schon anderntags im Teich wieder sein Habitat gefunden. Schon jetzt freuen wir uns auf den Gesang des Glöglifrosch vom nächsten Frühling und Sommer.

Anna Stöckli



Kinder auf der Suche nach Kaulquappen im Hofgut-Teich in Gümligen.

Bild: zVg

Schoggitaler und Wakkerpreis Schulkinder verkaufen den Schoggitaler 2022 50 Jahre Wakkerpreis

Im September verkaufen Schülerinnen und Schüler in der ganzen Schweiz den beliebten und traditionsreichen Schoggitaler für Natur- und Heimatschutz. Zudem kann er schweizweit auch in Poststellen und bei Coop Bau+Hobby, Jumbo bezogen werden. Pro Natura und der Schweizer Heimatschutz setzen den Haupterlös des Schoggitalers 2022 ein um wertvolle Ortsbilder zu pflegen und unseren Lebensraum lebenswerter zu machen.

50 Jahre Wakkerpreis

In der Schweiz wird viel gebaut. Um die Natur und wertvolles Ackerland zu schützen, müssen wir unsere Dörfer und Städte dichter bauen. Wir sollten Sorge tragen, dass sie nicht nur dichter, sondern auch lebenswerter werden. Wie es Gemeinden gelingt, sich zu entwickeln, wertvolle Bauten zu erhalten und zusätzliche Lebensqualität zu schaffen, zeigt seit 50 Jahren der Wakkerpreis des Schweizer Heimatschutzes.

Mit dem Kauf des Schoggitalers 2022 helfen Sie uns, wertvolle Ortsbilder zu pflegen und unseren Lebensraum lebenswerter zu machen. Zudem unterstützen Sie zahlreiche Tätigkeiten von

Pro Natura und Schweizer Heimatschutz.

Der Einsatz der Schulkinder lohnt sich doppelt

Die Schoggitaleraktion dient nicht allein den Anliegen des Natur- und Heimatschutzes in der Schweiz. Auch die teilnehmenden Schulklassen profitieren: Einerseits erhalten sie didaktisch aufbereitete Unterrichtsmaterialien zum Thema «50 Jahre Wakkerpreis», andererseits fliessen pro verkauftem Taler 50 Rappen in die Klassenkasse. Der Verkauf der Schoggitaler aus Schweizer Biovollmilch sowie Fairtrade-zertifiziertem Kakao (Max Havelaar) startet demnächst. Schulkinder verkaufen vom 29. August bis 26. September 2022 in der deutsch- und französischsprachigen Schweiz. Im Tessin dauert der Verkauf vom 5. September bis 1. Oktober 2022. Ausserdem können die Schoggitaler bei Coop Bau+Hobby, Jumbo und ab Mitte September in den Verkaufsstellen der Post bezogen werden. Im September verkaufen Schulkinder an Haustüren, auf Strassen und Plätzen in der ganzen Schweiz wieder den traditionsreichen Schoggitaler für Natur- und Heimatschutz. PD



Im September steht der Schoggitaler 2022 zum Verkauf.

Bild: zVg

unicef für jedes Kind

Ukraine.
Kinder in Not.

Jetzt mit TWINT spenden



QR-Code mit der
TWINT App scannen
Betrag und Spende
bestätigen

